
Блаженны чистые сердцем  
23 Испытай меня, Боже, и узнай сердце мое; испытай 

меня и узнай помышления мои; 24 и зри, не на опасном ли я 

пути, и направь меня на путь вечный. (Пс.138:23,24) Что имеет 

ввиду Давид, когда говорит о сердце? Конечно же не о том органе, 

который перегоняет кровь, но о внутренней сущности человека. 

Далеко не всегда мы говорим людям, что у нас в сердце. А как Бог 

видит сердце человека? 9 Лукаво сердце [человеческое] более всего 

и крайне испорчено; кто узнает его? 10 Я, Господь, проникаю 

сердце и испытываю внутренности, чтобы воздать каждому по 

пути его и по плодам дел его. (Иер. 17:9,10) А что говорит Иисус?  

18 Он сказал им: неужели и вы так непонятливы? Неужели не 

разумеете, что ничто, извне входящее в человека, не может 

осквернить его? 19 Потому что не в сердце его входит, а в 

чрево, и выходит вон, [чем] очищается всякая пища. 20 Далее 

сказал: исходящее из человека оскверняет человека. 21 Ибо 

извнутрь, из сердца человеческого, исходят злые помыслы, 

прелюбодеяния, любодеяния, убийства, 22 кражи, лихоимство, 

злоба, коварство, непотребство, завистливое око, богохульство, 

гордость, безумство, - 23 все это зло извнутрь исходит и 

оскверняет человека. (Мар.7:18-23) Также привязанность к кому-

то или к чему-то исходит из сердца. 19 Не собирайте себе 

сокровищ на земле, где моль и ржа истребляют и где воры 

подкапывают и крадут, 20 но собирайте себе сокровища на 

небе, где ни моль, ни ржа не истребляют и где воры не 

подкапывают и не крадут, 21 ибо где сокровище ваше, там 

будет и сердце ваше. (Матф.6:19-21) 

Итак, сердце наше испорчено ещё от Адама. В Библии оно 

называется также жестоким, чёрствым, каменным. Но что же делает 

Бог? Он способен дать нам новое сердце. Речь здесь, конечно же, не 

идёт о пересадке сердца. 24 И возьму вас из народов, и соберу вас 

из всех стран, и приведу вас в землю вашу. 25 И окроплю вас 

чистою водою, и вы очиститесь от всех скверн ваших, и от всех 

идолов ваших очищу вас. 26 И дам вам сердце новое, и дух новый 

дам вам; и возьму из плоти вашей сердце каменное, и дам вам 

сердце плотяное. 27 Вложу внутрь вас дух Мой и сделаю то, 

что вы будете ходить в заповедях Моих и уставы Мои будете 

соблюдать и выполнять. (Иез.36:24-27) Это относится не только к 



Израилю, но происходит со всяким, искренно принявшим Иисуса 

Христа, как своего Спасителя и Господа. 

Итак, мы имеем новое сердце, очищенное от всех скверн 

наших. Но враг душ человеческих не успокаивается и вновь хочет 

завладеть нашим сердцем. Он вложил в сердце Иуды Искариота 

желание предать Иисуса. 1 Некоторый же муж, именем Анания, 

с женою своею Сапфирою, продав имение, 2 утаил из цены, с 

ведома и жены своей, а некоторую часть принес и положил к 

ногам Апостолов. 3 Но Петр сказал: Анания! Для чего [ты 

допустил] сатане вложить в сердце твое [мысль] солгать Духу 

Святому и утаить из цены земли? 4 Чем ты владел, не твое ли 

было, и приобретенное продажею не в твоей ли власти 

находилось? Для чего ты положил это в сердце твоем? Ты 

солгал не человекам, а Богу. 5 Услышав сии слова, Анания пал 

бездыханен; и великий страх объял всех, слышавших это. 

(Деян.5:1-5) Поэтому в Писании сказано: 23 Больше всего 

хранимого храни сердце твое, потому что из него источники 

жизни. 24 Отвергни от себя лживость уст, и лукавство языка 

удали от себя. (Прит.4:23,24)  
Анания и Сапфира были возрождёнными, однако сатана 

нашёл доступ к их сердцам. Мы также возрождённые. Но то, что 

мы возрождённые, не гарантирует нам полной безопасности. Мы 

несём ответственность за состояние нашего сердца. 13 Мудр ли и 

разумен кто из вас, докажи это на самом деле добрым 

поведением с мудрою кротостью. 14 Но если в вашем сердце вы 

имеете горькую зависть и сварливость, то не хвалитесь и не 

лгите на истину. 15 Это не есть мудрость, нисходящая свыше, 

но земная, душевная, бесовская, 16 ибо где зависть и 

сварливость, там неустройство и все худое. (Иак.3:13-16) Если 

сатана опять завладевает сердцем, возможно ли возвращение к 

Богу? Иуда, Анания и Сапфира не смогли. Но если Иисус живёт в 

нашем сердце, то мы блаженны и имеем великие и драгоценные 

обетования.  6 Блажен человек, которого сила в Тебе и у 

которого в сердце стези направлены [к Тебе]. (Пс. 83:6) 8 

Блаженны чистые сердцем, ибо они Бога узрят. (Матф.5:8)  
Мы уже говорили о значении Слова Божия в нашей жизни, о 

регулярном чтении Библии. Но Писание должно также глубоко 

проникать в нас.  12 Ибо слово Божие живо и действенно и 

острее всякого меча обоюдоострого: оно проникает до 



разделения души и духа, составов и мозгов, и судит помышления 

и намерения сердечные. 13 И нет твари, сокровенной от Него, 

но все обнажено и открыто перед очами Его: Ему дадим отчет. 

(Евр.4:12,13) Давайте вникнем в этот текст. Почему он написан? 

Ещё в третьей главе сказано: 12 Смотрите, братия, чтобы не 

было в ком из вас сердца лукавого и неверного, дабы вам не 

отступить от Бога живого. 13 Но наставляйте друг друга 

каждый день, доколе можно говорить: "ныне", чтобы кто из 

вас не ожесточился, обольстившись грехом. 14 Ибо мы 

сделались причастниками Христу, если только начатую жизнь 

твердо сохраним до конца, 15 доколе говорится: "ныне, когда 

услышите глас Его, не ожесточите сердец ваших, как во время 

ропота". (Евр.3:12-15) Слыша слово, мы можем ожесточить 

сердце, не растворить слово верою и оказаться опоздавшими. 

Поэтому здесь и говорится о действии слова Божья. Но текст 

начинается о слове, а заканчивается о Боге. Как это понимать? Мы 

сейчас не слышим голос Божий, но имеем Библию. Книга же сама 

по себе неодушевлённая и буквы в ней не живые. Как же это может 

быть не только живым, но и проникать, и судить? В электронных 

приборах содержится масса различной информации, но когда 

прибор выключен, она как бы мёртвая. Когда же прибор 

включается, она оживает и воздействует на нас. Надеюсь, что этого 

вы отрицать не можете. Библия также содержит в себе информацию 

и, когда мы её читаем, то информация оживает и воздействует на 

нас. Но главное в том, что Вездесущий Бог видит каждого из нас и 

обращает на нас особое внимание, когда мы открываем Библию. 

Таким образом Бог и Его слово сливаются воедино и воздействуют 

на нас. Поэтому нам уже сейчас нужно проверить себя, с каким 

сердцем мы читаем Слово Божие. Дух же Святой, живущий в нас, 

хочет учить нас и наставлять на всякую истину через Слово Божье.  

 
 


